

Chillan Supl.

Memorias eróticas

El libro de García Márquez que hoy sale un cuento largo, pero se comentó en una noche oscura. Con el título de "Memoria de mis putas tristes" y el sello de Ediciones Ameríndia/Mondadori, nos entrega el autor donante de un viejo libro que en los veintitantos siente renuentes ardores y deseos de tener una mujer joven y viva, como diría un novelista del Siglo de Oro de España. No se puede negar que García Márquez es un maestro de la narrativa, que tiene un poder especial para atrair al lector, sobre todo con esa clara descripción de experiencias sexuales que en otro autor serían catalogadas de pernicioñas, o de tentaciones un poco degenera-

ticias, lo confirma el propio personaje periodista de "El Tiempo de la muerte" de una ciudad colombiana, cuando cuenta que a su esposa da deseo: "la eñesté de reversa. Ay señor, dijo ella con un quejido lugubre porque se hizo para entrar sino para salir" (Pg. 12). Y replicó el autor muchas veces hasta la del Demócrata ya vieja, lo dice que todavía seguía siendo virgen...

Este metro sexual, crítico de arte en su senectud, contiene que hizo el amor con quinientas mujeres, todas del amor amado. Su única novela de verdad lo dejó plenando la visión del matrimonio, para volver después de veinte años casada y con seis hijos que padecieron haber sido suya. Serán autoexplicaciones algunas episodios? A

veces la realidad se disfraza de ficción, porque ciertos temas de vida privada hasta constituyen en censura. Además, los grandes escritores tienen de darse un respeto similar para alejar el peso de sus obras mayores. Esta novela de García Márquez nos parece un divertimento, algo bien escrito, un pasatiempo curioso, sin muestra de fondo, con la sordidez de los problemas provincianos. También fue un parentesco entretejido el "Círculo de la maduración" de Mario Vargas Llosa, pero en otro escenario y un diario nivel social.

En 108 páginas pasamos por una variedad de episodios, con reflexiones de un hombre más listón de un posible clérigo,



Tito Castillo

que los seducen con falso e insípido encanto del protagonista frente a la indeleble figura sombría que pone entre nebulosas, que ponen velo a la mujer literaria universal. De alguna manera el Premio Nobel al autor y su sentencia por "Cien años de soledad" que le dio evita al realismo magno y maravilla fuerza al boom latinoamericano en Europa.

George Steiner que escribe más de sesenta no ve los peligros de suena factura literaria, en una entrevista publicada en "Paris Match" declaró que había tenido relaciones intimes con diez a 15 mujeres, entre ellas Josefina Baker, la famosa bailarina negra. ¿Por qué no escribió sus memorias para revelar sus escarrosas amores y sus acreencias de alecto? Seguramente las habría dado licencias a los sudamericanos, con el anel de decir que de invocar galante de la capital de Prusia. Los pálidos chicos, que tanto han entusiasmado a Arturo Pérez Reverte, no los venían por ninguna parte, porque llora Rosa Cubarcas, con mujeres alegres, sonrientes en la vida y concretas con lo que han hecho y con la que tienen. La tristeza es el prolongamiento y continúa el azor, por el pasado que se va y sólo queda el consuelo de recordar.



Memorias eróticas [artículo] Tito Castillo

AUTORÍA

Castillo, Tito, 1917-

FECHA DE PUBLICACIÓN

2004

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Memorias eróticas [artículo] Tito Castillo. retr.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)